



1^{er} Dimanche de Carême C

1^{ère} Lecture : Dt 26, 4-10

Psaume : 90

2^{ème} Lecture : Rm 10, 8-13

Évangile : Luc 4, 1-13

Quarante jours au désert

« Après son baptême, Jésus, rempli d'Esprit Saint, quitta les bords du Jourdain ; dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où, pendant quarante jours, il fut tenté par le diable. » (Luc 4, 1). C'est, poussés par l'Esprit, les yeux fixés sur le Seigneur, que nous entrons dans ce temps béni du carême. Nous mettons nos pas dans ceux du Seigneur afin de devenir de meilleurs disciples.

Concrètement, nous allons prendre le temps d'écouter sa Parole. « Celui qui entend les paroles que je dis là et les met en pratique est comparable à un homme prévoyant qui a construit sa maison sur le roc. » (Mt 7, 24). Tout au long de ce temps béni, le Seigneur nous redira : « Tout près de toi se trouve la Parole, elle est sur tes lèvres et dans ton cœur. » (Romains 10, 8). Quarante jours, nous allons nous abreuver de la Parole du Seigneur afin d'en vivre dans le quotidien de notre vie. Nous consacrerons plus de temps, chaque jour, en ce temps béni, pour entendre résonner cette Parole dans le silence de notre cœur, là où se trouve le Saint-Esprit qui nous parle avec sa douce voix.

Et que nous dit le Saint-Esprit ? Tout comme à Moïse dans la première lecture de ce dimanche, il nous dira que **nos vies ont un sens**. Elles peuvent parfois paraître chaotiques au point de douter de l'amour du Seigneur pour nous, pire, que ça ne sert à rien d'être chrétien. Nous avons demandé des messes, fait des rosaires et des neuvaines, et des prêtres ont prié pour nous. Nos vies ne sont pas devenues roses. Dans le Seigneur, elles ont toujours un sens (Romains 8, 35-38).

Nous sommes loin d'imaginer les batailles de la vie de nombreux chrétiens. « **En toute circonstance, nous sommes dans la détresse** » (2 Corinthiens 4, 8). Des bons chrétiens ont des enfants homosexuels, malades mentaux, des

délinquants, ou rejetant la foi. Ces chrétiens ne montrent peut-être pas qu'ils vivent des dures épreuves. **Être saint ne nous épargne pas des batailles et des péchés.** « **La plus terrible des calamités pour l'homme n'est pas la guerre mais de vivre sans Dieu** », disait Mère Teresa. Il faut donc s'accrocher au Seigneur. « Nous le savons, quand les hommes aiment Dieu, lui-même fait tout contribuer à leur bien, puisqu'ils sont appelés selon le dessein de son amour. » (Romains 8, 28). **Le Saint-Esprit nous montrera nécessairement comment il nous a guidé au milieu de toutes ces difficultés** et comment son amour nous a sauvés (Deutéronome 26, 4-10). Apprenons à L'écouter dans le silence de notre cœur. Il renforcera notre foi que Jésus est vraiment le Seigneur, qu'il a vaincu la mort et qu'il nous accompagne continuellement dans toutes les situations de notre vie. Il nous inspirera comment triompher dans les tentations et dans les épreuves.

Carême est le temps d'apprendre à déjouer les pièges du diable. Les tentations du diable ont consisté à tester la communion d'amour qu'il y a entre Jésus et son Père. Le Mauvais avait essayé de fragiliser la relation de Jésus avec son Père. « **Si tu es le Fils de Dieu...** » En ce qui nous concerne, « nous sommes enfants de Dieu, mais ce que nous serons n'a pas encore été manifesté. » (1 Jean 3, 2). **Jésus, le Pain vivant descendu du Ciel**, n'avait nullement besoin de changer les pierres en pain. C'est le pain qui doit devenir son **Corps livré pour nous**. C'était le Secret de Dieu, et nous devons chercher à découvrir ce que le Seigneur veut accomplir dans nos vies.

Satan essaiera aussi de nous diviser avec nos frères et sœurs, pour nous isoler et nous fragiliser afin de bien nous détruire. Le Fils de Dieu s'est fait homme, tout homme est fils de Dieu, donc notre frère ou notre sœur. Le diable voudra toujours briser le lien de confiance et d'amour qui nous unit à Dieu et aux autres. « **Quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé.** » (Romains 10, 13)

Demandons donc au Seigneur de toujours écouter sa Parole afin de vaincre les tentations du Mauvais et ainsi nous pourrions rester fidèles sur le chemin de Dieu. Amen !

Père Désiré MINTSA-MBA, C.S.Sp